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	Диагностика электродвигателей.

Спектральный анализ модулей векторов Парка напряжения и тока.

Парк оборудования подавляющего большинства современных производственно-торговых предприятий и офисных комплексов включает агрегаты и машины с электродвигателями переменного тока. В процессе эксплуатации электродвигателей с нагрузкой могут возникать повреждения отдельных их элементов, что в свою очередь приводит к преждевременному и «аварийному» выходу оборудования из строя. Потери от эксплуатации неисправных электродвигателей и внезапного выхода ответственного оборудования из строя слишком дорого обходятся бюджету предприятия. Кроме этого, несоблюдение предприятием договорных обязательств, оказание некачественных услуг (в т.ч. по причине сбоев в работе основного и вспомогательного оборудования) приводят к ухудшению его имиджа и репутации.

Основной задачей технических служб предприятий в области эксплуатации электродвигателей является обеспечение заданного уровня надежности электродвигателей - путем выявления неисправностей на ранней стадии их возникновения, отслеживания динамики развития неисправностей, определения и планирования рациональных сроков проведения ремонтов. Так, например, на предприятиях нефтегазового комплекса, атомных электростанциях и т.п., необходимость заблаговременного выявления и мониторинга неисправностей труднодоступных ответственных электродвигателей и связанных с ними механических устройств связана с обеспечением безопасной эксплуатации этих сложных систем в целом.

Обеспечение надежной и безопасной эксплуатации электродвигателей невозможно без применения системы (как совокупности методов и средств) точной диагностики их состояния. Система технической диагностики должна включать в себя регулярный мониторинг (контроль) технического состояния электродвигателей, поиск дефектов и повреждений, определение степени опасности дефектов и оценку остаточного ресурса оборудования.

Для предприятий, осуществляющих специализированное сервисное обслуживание и ремонты электродвигателей, задача проведения диагностики состояния электродвигателей не менее актуальна. Один из этапов при выполнении сервисных и ремонтных работ - мониторинг и оценка фактического состояния оборудования, исходя из которого определяются объемы и сроки необходимых регламентных работ. Тем самым, от точности и эффективности проведенной диагностики напрямую зависят качество и стоимость работ и услуг и, как следствие, финансово-экономические результаты предприятия, а также конкурентоспособность его услуг.

Существующие методы диагностики электродвигателей переменного тока и их ограничения

К основным требованиям, которым должен отвечать «идеальный» современный метод диагностирования состояния электродвигателей, можно отнести:

· высокая достоверность и точность выявления неисправностей и повреждений электродвигателя;

· возможность обнаружения всех или значительной части электрических и механических повреждений электродвигателя и связанных с ним механических устройств;

· возможность проведения диагностических измерений дистанционно, что актуально в тех случаях, когда доступ к оборудованию затруднен;

· низкая трудоемкость диагностических работ (измерений) и простота проведения измерений;

· возможность проведения аналитической обработки полученных результатов измерений за короткое время - с применением вычислительных и программных средств.


	Diagnostics of electrical motors
Spectral analysis of current and voltage Park vectors magnitude
The equipment stock of many modern manufacturing, trade enterprises and office buildings includes equipment and machinery with AC electrical motors. Certain elements may be damaged during the on-load operational process of electrical motors resulting in its turn to premature breakdowns and failure of equipment. Losses from operation of non-serviceable electrical motors and sudden failure of critical equipment will cause heavy costs of the enterprise budget. In addition, non-compliance with contract obligations by the enterprise, poor services (i.e. on fault detection of the basic and auxiliary equipment) results in deterioration of its prestige and reputation.
The main objective of technical departments of enterprises in operation of electrical motors is to maintain their reliability through fault diagnosis at early stages, dynamics of their further development and scheduling of efficient maintenance. For example, at oil and gas enterprises, atomic power plants etc. timely detection and monitoring of faults of hard-to-reach critical electrical motors and relevant mechanical devices is related to safe operation of these complicated systems as a whole. 

It is impossible to ensure reliable and safe operation of electrical motors without a system (set of methods and means) of precise diagnostics. The technical diagnostics system should include regular monitoring (control) of electrical motors technical condition, detection of failures and damages, determination of their hazards and assessment of equipment remaining life.

For enterprises dealing with special maintenance and repair of electrical motors, performance of diagnostics of electrical motors is not less of priority. One of the stages of service and repair works is to monitor and assess actual condition of equipment on the basis of which it is necessary to determine scope and time for required scheduled maintenance. Thus, the quality and cost of works and services and, as a consequence, financial and economic benefits of the enterprise as well as competitiveness of its services directly depend on the accuracy and effectiveness of performed diagnostics.
Available techniques and their disadvantages to perform diagnostics of AC motors
Basic requirements to be addressed by “ideal” modern technique to perform diagnostics of electrical motors may include:
· High reliability and precision in identification of faults and damages of electrical motor;
· Capability to identify all or most of electrical and mechanical damages of electrical motor and relevant mechanical devices;
· Capability to perform remote diagnostics especially useful when equipment is hard-to-reach;
· Low labour intensity of diagnostics (measurements) and simplicity in performing measurements;
· Capability to conduct analytical processing of obtained measurement results within short period of time using computation and software tools.



